



# PROA

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J.O.N.S.

Año II LEON, Jueves, 11 de febrero de 1937 Núm. 77

Redacción, Administración y Talleres:  
AVENIDA DE JOSÉ ANTONIO PRIMO DE RIVERA, Núm. 1  
Teléfonos: Redacción 1983; Administración 1965.-Apartado, 140

SUSCRIPCIÓN	PUBLICIDAD
Capital. 2'50 mes	Según tarifa.
Fuera. 7'50 trimestre	DESCUENTOS MEDIANTE CONTRATO

PAGO ANTICIPADO

Se devolverán al agro para mejorar la vida campesina, parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales. *El JEFE del ESTADO: Generalísimo FRANCO*

## GRAN ACTIVIDAD DE NUESTRA AVIACIÓN

En el puerto de Almería hundió un barco enemigo de 2.500 toneladas y en el frente de Granada le derribó dos bimotores

Se ha normalizado por completo la vida en la provincia de Málaga

### BOLETIN DEL GENERALISIMO

**Ejército del Norte.**—Quinta, sexta y octava Divisiones y Divisiones de Avila, Soria y Madrid. Sin novedad, con ligeros tiroteos.

**Ejército del Sur.**—El enemigo intentó llevar a cabo un pequeño ataque en el sector de Alcalá la Real, siendo rechazado y cogiéndole 20 cadáveres con armamento; otros pequeños intentos de ataque en los sectores de Tejar y Pinos Puente, fueron rechazados causándole al enemigo numerosas bajas.

En la provincia de Málaga se ha normalizado la vida, funcionando los trenes, así como las líneas de autobuses en la capital, llegando hasta el barrio de El Palo.

Es espantosa la miseria que reinaba en toda la provincia. Las fuerzas vencedoras se han dedicado a socorrer y ayudar a tanto necesitado, procurando viveres y trabajos a estas regiones desbastadas por el salvajismo rojo.

El botín cogido al enemigo, alcanza cifras elevadísimas, especialmente en material de guerra y combustibles. Aparte de los doce cañones citados en partes anteriores, la mitad de procedencia rusa, cogidos en el primer momento en Málaga, se encuentran otros muchos despenados en los barrancos, que los rojos abandonaron en su precipitada huida.

En todos los pueblos se entregan a las autoridades, acogiéndose a la benevolencia de las fuerzas nacionales, centenares de milicianos con su armamento.

**Actividades de la Aviación.**—En el aire, la actividad de nuestra Aviación se hizo destacar con el hundimiento en el puerto de Almería, de un barco de unas dos mil quinientas toneladas.

En un combate aéreo en el frente de Granada, fueron derribados dos bimotres rojos.

Entre los partes encontrados en el aeródromo de Málaga, aparece uno en el que se da cuenta de que un caza enemigo, tripulado por un ruso llamado Casimiro, fué derribado por nuestra aviación el 1.º del actual.

**HAY UN ZARISMO ROJO QUE EMPLEA EL LATIGO DE CINCO COLAS CON REMATES DE PLOMO, PARA CASTIGOS INFAMANTES. ES EL QUE MANEJAN LOS RUSOS CONTRA LOS MILICIANOS A SUS ORDENES**

### De la reconquista nacional

#### Homenaje a Queipo de Llano

Sevilla.—Tuvo lugar el homenaje a Queipo de Llano, consistente en entregarle un diploma nombrándole hijo adoptivo de la ciudad. En el acto de entrega estaban todas las autoridades. El general pronunció muy emocionado unas palabras y dijo que la toma de Málaga había sido inspirada por la Virgen de la Esperanza y que su deseo sería, con permiso del Cardenal, sacar del Banco la corona y colocársela nuevamente. El Cardenal, allí presente, accedió a ello, tributándosele una ovación.

#### Más noticias de Málaga

Salamanca.—El enviado especial de Prensa transmite las siguientes noticias:

Ha comenzado la reorganización de los servicios de Málaga y el abastecimiento de la población. El Ejército español hace la guerra para consolidar la paz. En Málaga se carecía de pan, pues el que había era muy malo, y de otras muchas

sustancias, hasta el punto de que es imposible de que en Málaga se coma medianamente. Tampoco hay pescado, pues los marineros pescadores o huyeron con los rojos o están escondidos.

La circulación es anormal, pues no funcionan los tranvías ni otra clase de vehículos, aunque no tardarán muchas horas en que se organicen estos servicios.

En las entradas de la ciudad son numerosísimas las familias enteras que se presentan a nuestros soldados, y que habían huido al campo, acaso por temor a nuestras fuerzas, pues los rojos infundieron gran pánico a la población civil. Conocedoras de que todo es falso y que, al contrario, encuentran protección con el Ejército, vienen con sus hijos a gozar el merecido descanso, después de tantos meses de horror.

Entre los individuos presentados a nuestras fuerzas figuran numerosos milicianos, carabineros y guardias de Asalto. Vienen armados y provistos de gran cantidad de municiones, que demuestra que los rojos recibían mucho material, y que entregan a las autoridades militares.

En Málaga reina un orden absoluto. Son tantas las precauciones, que no hay miedo a que se altere lo más mínimo.

Hoy han vestido por primera vez su hábito los sacerdotes, religiosos y religiosos que han logrado salvarse.

#### El Embajador de Italia

Burgos.—Ha llegado a esta ciudad el representante de Italia cerca del Gobierno de Burgos, D. Roberto Castelafo, que ha desempeñado el mismo cargo en el Brasil y puestos de confianza en el Gobierno de Italia.

Se le ha tributado un gran homenaje de simpatía.

Al hotel donde se hospeda acudió numeroso público que cantó el himno de Falange, que el embajador escuchó con el brazo extendido. Desde el balcón habló al público diciéndole un saludo de Mussolini y de la Italia fascista al pueblo español que lucha por la paz. Terminó dando un viva a España católica y otro al Caudillo.

Recibió la visita de la señora Pilar Primo de Rivera, con quien conversó.

Saldrá para Salamanca, donde presentará sus cartas credenciales al Generalísimo.

#### Valencia bloqueada

París.—El puerto de Valencia se encuentra bloqueado por la escuadra nacionalista y apenas se puede entrar en los muelles.

#### La noticia en Francia

París.—La Prensa francesa con grandes titulares publica la noticia de la liberación de Málaga. Durante todo el día los periódicos pusieron carteleras ante las que se estacionó numeroso público. La Prensa dice que la causa marxista ha recibido el contundente y definitivo golpe mortal y agrega que la victoria nacional representa el fracaso del Frente Popular Internacional.

La conquista de Málaga se refleja en la Bolsa, donde la peseta del Gobierno nacional se cotizó a 1'20 francos, mientras que la de los rojos solo tuvo una cotización de 60 céntimos de franco.

#### Ampliando detalles

Málaga.—En el día de hoy nuestras columnas se han dedicado a recorrer la provincia cogiendo gran número de prisioneros. En el pueblo de Cárcaba y su estación han sido hechos prisioneros ciento cincuenta soldados con sus jefes, además de mucho material de guerra. En Casa Bermeja los marxistas tenían gran cantidad de trigo. Ha sido continúa durante el día de hoy la presentación de milicianos que se niegan a combatir con los marxistas, entregando su armamento. En el día de hoy pasan ya de quinientos el número de los presentados. Un capitán que hoy se ha presentado a las fuerzas del Ejército asegura que en Málaga se han cometido durante el tiempo de la dominación roja, más de seis mil asesinatos de personas de orden.

Se hace notar la desorientación de que son objeto los milicianos y sus jefes. Desde Cofín llamaron por teléfono a Málaga pidiendo refuerzos y cual sería su extrañeza al ver que al teléfono se ponía el coronel Borbón, gobernador militar de la Plaza.

Hoy ha llegado a este puerto un vapor inglés. Su comandante pidió permiso para amarar al puerto a las autoridades militares haciendo después una visita de protocolo al coronel Borbón.

Este se la devolvió al barco, donde la infantería de Marina inglesa le rindió honores.

Ha sido recogido numeroso material de guerra, gran cantidad de viveres y naranjas, si bien los viveres de mala calidad. Málaga había sido convertida en una base naval marxista y nuestra escuadra ha capturado a cuatro barcos mercantes.

#### Del frente de Madrid

Salamanca.—El correspondiente de guerra remite la siguiente información:

Navalcarnero, 9, a las 18 horas.—A medida que transcurren las horas se conocen nuevos detalles de las operaciones que se vienen realizando en el frente de Madrid, por lo que se deduce y se llega al cabal conocimiento de que han sido de muchísima importancia. Hoy aprovechando la tregua forzosa para asegurar y arreglar las vías de comunicación del Jarama, voy a ampliar algunos detalles de las operaciones realizadas en Ciempozuelos a las que dimos escasa importancia y tienen tanto como las que más en Madrid. Se tiene la impresión de que el enemigo quiso ofrecer aquí una gran resistencia y hasta era su propósito impedir a toda costa que nuestras fuerzas conquistasen el pueblo. No fué así, sino que sufrió una de las más terribles derrotas del cerco de Madrid. Baste decir que hasta esta mañana iban enterrados más de cuatrocientos cadáveres de los rojos y se hicieron el día de la operación ochenta y seis prisioneros con armamento. En esta operación se recogió al enemigo una preciosa documentación oficial, en la que figuran más de trescientos mapas de la región de Madrid. En la estación se cogió un tren blindado completo que constaba de diez y seis unidades, en once de las cuales se encontró carne congelada de procedencia francesa y gran cantidad de leche condensada.

Entre el armamento recogido figuran más de setecientos fusiles nuevecientos, varios sin estrenar y piezas antiaéreas de moderna construcción que todavía estaban empaquetadas, así como cuatro morteros, con los que no se había hecho ni un solo disparo; más de dos millones de granadas de mano, numerosos uniformes, una gorra de comandante que lleva las mismas insignias que las que usaban antes nuestros generales de la Armada. Merced

a este hecho de armas el botín cogido al enemigo ha sido muy grande.

Allí se cogió también a un soldado ruso que tenía perforado el vientre por un proyectil y que los médicos rojos estaban procediendo a la extracción de la bala, abandonándole cuando llegaron nuestras fuerzas. Los médicos del Ejército continuaron la operación llevándole a un hospital, donde por cierto todavía vive. Las autoridades han dispuesto que se le trate lo mejor posible, por lo que el miliciano ruso muestra un agradecimiento profundo.

#### Más de seis mil asesinatos en Málaga

Salamanca.—Se conocen de tales complementarios de la gloriosa jornada que culminó en la ocupación de Málaga. Nuestras columnas han recorrido toda la provincia y han ocupado Cártama y su estación donde se rindieron 150 soldados, con sus jefes y oficiales, entregando el armamento completo y el depósito allí concentrado. También ha sido ocupado Casa Bermeja, donde se ha encontrado mucho trigo y cebada. También se ocupó Campanillas. Entre el material abandonado por los marxistas figura un tren blindado.

Es constante la presentación de milicianos marxistas con armamento, a las autoridades nacionales y solo en Málaga se presentaron el martes más de 500.

Según testimonios autorizados, los rojos han asesinado en la capital más de seis mil personas. Entre los edificios destruidos figuran importantes fábricas.

#### La escasez de gasolina

Barcelona.—A causa de la escasez de gasolina ha sido preciso suspender la mayor parte de los servicios de autobuses. Entre los pueblos se han restablecidos los antiguos servicios de Correos en Caballería o por medio de peatones, lo que supone gran retraso en el reparto de la correspondencia.

Este es el "progreso" que nos reportaría el comunismo.

#### Amenazan de muerte a Camorera

Barcelona.—El P. O. U. M. ha amenazado de muerte a Camorera en cuya actitud le secunda la F. A. I. Camorera viaja en un coche blindado y se hace acompañar por una fuerte escolta armada de ametralladoras.

Valencia.—La "Gaceta" publica un decreto aceptando la dimisión del embajador rojo, en la Argentina, Díaz Caneja.

#### Recluta de voluntarios

Valencia.—La estación de Unión Radio de esta capital ha hecho un llamamiento para reclutar cinco mil voluntarios para que se presenten urgentemente a las órdenes de la Junta de defensa de Madrid.

Bilbao.—El presidente Aguirre ha recibido al nuevo embajador de Méjico, con quien almorzó.

**El gobierno de Valencia, confirma la derrota**

Valencia.—El gobierno de Valencia ha confirmado oficialmente la toma de Málaga, por las tropas nacionales y el que fué gobernador de aquella población ha salido para Málaga con dirección a Valencia para dar cuenta de la derrota.

**Contrato comercial**

Salamanca.—Se dice que el gobierno francés intenta finalizar un contrato con el gobierno de Burgos para la compra de piritas de hierro y de cuarenta mil toneladas de tomates. El pago se efectuará en oro.

**La peseta estampillada, sube**

San Sebastián.—A consecuencia de la toma de Málaga, la peseta estampillada ha sufrido un aumento en la cotización, que supone el sesenta por ciento en relación con la peseta sin estampillar del gobierno de Valencia.

**Continúan los disturbios en Cataluña**

Barcelona.—Como motivo de la reconquista de Málaga por nuestras gloriosas fuerzas, se han producido serios disturbios en todas las capitales de Cataluña, trayendo como consecuencia la muerte de un centenar de personas.

**Pánico en Cartagena**

Londres.—Se reciben noticias de Cartagena de que reina enorme pánico en la capital. En todas las paredes aparecen letreros que dicen: «Queremos cese la guerra», «Queremos la paz».

**'VICTORIA' CAFE - GRANJA - BAR**

Siempre la más alta calidad en todos los artículos. (18)

**MÁLAGA DE ESPAÑA**

**Una patriótica alocución del generalísimo Franco**

Salamanca.—La noticia de la toma de Málaga produjo en Salamanca enorme entusiasmo, que se exteriorizó en manifestaciones y vítores, engalanándose toda la ciudad con colgaduras e iluminaciones.

A las cinco de la tarde se celebró en la Catedral un solemne «Te-Deum», con asistencia de todas las autoridades y numeroso público, que llenaba el templo. Después, a la salida, se organizó una imponente manifestación que se dirigió al Palacio del generalísimo Franco, subiendo la presidencia de la misma a felicitarle, quien salió al balcón, ante los insistentes requerimientos entusiastas de la muchedumbre, y pronunció las siguientes palabras:

*Españoles, salmantinos:*

Una nueva victoria de España. Un nuevo escalón subido en defensa de la Patria. Málaga la bella ciudad del litoral mediterráneo, ha sido arrancada de las garras rojas. Después de cinco meses de sufrimientos enormes, aquella ciudad ha nacido a la civilización por los soldados españoles, por los soldaditos de España, que tantas muestras dan de su fe y su coraje en todas las provincias donde combaten. A la misma hora que el Gobierno rojo hablaba de las derrotas sufridas por los nacionales en Málaga, a esas mismas horas desfilaron por las calles de Málaga nuestros valientes soldados, rindiendo honores a la bandera española, que flameaba al viento y de la que no se separan estos soldados de España. (Grandes aplausos).

La victoria es rotunda. La provincia de Málaga ha quedado totalmente conquistada. Centenares de prisioneros han sido cogidos, muchos cañones hemos apresado y han sido rescatadas de manos de los rojos más de trescientas personas de aquellas que se disponían a matar. (Frenéticos aplausos. Vivas a Franco).

En el puerto de Málaga, bu-

ques españoles han apresado a otros buques de guerra rojos. (Grandes aplausos).

La población de Málaga llora de emoción y aplaude a la España nacional, a la España que se pone en pie, a la España de Falange, a la España de los Requetés. (Nuevos vivas y aplausos).

Esta es la España nacional. La de los españoles que dan su vida por salvarla y la dan porque es por la causa nacional de España, porque es por la causa de Dios, porque es, en fin la causa de la Patria española.

Españoles todo, brazo en alto, gritad conmigo ¡Viva España!

Acto seguido desfilaron las milicias de Falange, y asomándose nuevamente al balcón, les dijo:

Vosotros, falangistas, habéis sido con vuestro jefe José Antonio Primo de Rivera los heraldos de este movimiento y habéis combatido en colaboración con el Ejército y las demás milicias. Os invito a seguir vuestro camino, y hemos de recordar a las mujeres que dan sus hijos por la Patria, haciéndolo con fe, con esa misma fe que aparece en el lema de Falange Española F. E.

Las últimas palabras del generalísimo fueron acogidas con vítores y aplausos, que duraron largo rato.

**Bar Restaurant "RIVAS"**

Servicio a la carta. Precios económicos. CID, 3. Telet. 1013. LEÓN 35

**BÁZAR TOME**

Ordoño II, 7. Teléfono 144. Bateria de cocina - Cristalerías - Vajillas - Lámparas colgantes y de mesa - Objetos para regalo

**Dorotea Tejedor Guzmán**

PROFESORA EN PARTOS. Azabachería, 6. 2.º. León

**Ayer en el Industrial**

**La brillante conferencia que pronunció el Magistral de la Catedral, sobre el cinematógrafo**

A las siete y media de ayer, como estaba anunciada, pronunció en los amplios salones del Nuevo Recreo Industrial, la conferencia sobre la última Encíclica de Su Santidad el Papa Pío XI, acerca del cinematógrafo, don Clodoaldo Velasco, Magistral de nuestra Santa Iglesia Catedral.

El salón presentaba un aspecto magnífico, completamente lleno por distinguido público, que escuchó atento y entusiasmado, la cálida palabra del Sr. Magistral. Comenzó su hermosísima oración diciendo: «Ha dicho un pensador de nuestros días que arte y religión son dos conceptos inse-

**Lo que dijo anoche el General Queipo de Llano**

Buenas noches, señores. Después de seis o siete días, comienzan las radios rojas a hablar de Málaga, y lo hacen en forma tan graciosa, aunque creo lo hacen porque comprenden que los necios que les siguen no les creen ya en absoluto, puesto que toda la Prensa del mundo habla de la toma de Málaga por las fuerzas del Ejército Nacional. Así por ejemplo, la Prensa de Barcelona dice que ha habido una manifestación enorme de protesta contra la toma de Málaga, aunque supongo que protestarían contra los que perdieron la capital y no contra los que la tomamos; la manifestación se dirigió a la Generalidad y Companys recibió a una comisión, manifestándole que no creía procedente la manifestación, y menos en aquella forma, porque si se había perdido Málaga, habría razones poderosas para ello. Los demás periódicos rojos y las radios se ocupan lo menos posible de nuestra ocupación de Málaga.

que dice que la retirada de Málaga lo había sido por orden del gobierno, para evitar la muerte de muchos milicianos. ¡Qué sentimientos más humanitarios!

En Madrid apenas hablan de su derrota en Málaga, pero en Valencia ha producido una gran preocupación, que aumenta la que existe por falta de elementos. En Valencia, ya es sabido que la ración de pan, cuando la hay, es insignificante y apenas llega para remediar las necesidades más insignificantes. El precio de la vida está tan caro que el kilo de sardinas vale 7 pesetas cuando antes costaba tres reales y el resto del pescado es muy malo.

De Bilbao se ha escapado un viajante, que cuenta la horrosa situación de aquella capital, donde no existen ni bebidas, pues solo hay agua y la ración de pan, cuando la hay, consiste en sesenta gramos.

El patrono D. Primitivo Santos, que había pagado insuficientemente a unas obreras y a las que debía entregar unas 5.000 pesetas además de pagarlas el doble, como ya dije en una de mis anteriores charlas, ha abierto una suscripción entre ellas, encabezándola con 1.000 pesetas y a las que han contribuido dichas obreras con cantidades que demuestran que su petición no era por el egoísmo del dinero, sino sencillamente por el fuero, por que era de justicia. La suscripción aludida ha alcanzado la cifra de 2.564,80 pesetas.

En Málaga la situación se ha normalizado y ya hay tranvías y autobuses, los escapes están bastante bien provistos y sólo se nota la falta de algunos artículos que todavía no han llegado. Si no fuese por los edificios que de vez en cuando aparecen destruidos, se creería que Málaga vive normalmente.

Las novedades en Málaga son que hoy nuestras fuerzas llegaron a Urgel, otra columna al río Guadalquivir, cerca de Motril, cuyo puente estaba destruido, como todos los que estaban en poder de los marxistas.

Da cuenta, a continuación, del enorme botín cogido al enemigo y de la lista de donativos y termina su cotidiana charla con su tradicional buenas noches.

parables, y ha dicho bien, por que el arte expresa siempre, hasta los últimos matices, las ideas más bellas y profundas de la humanidad y cuando esas ideas se libran en ansias de realizar el ideal de belleza, que todo verdadero artista lleva en su risa fantasía, como ese ideal de belleza no es más que la participación de la belleza increada que es Dios, esas bellas ideas quedan circunscritas en el ámbito religioso.

Hizo a continuación una hermosa definición de arte idealista, comparándolo con el realista, con frases llenas de sentido crítico, combatiendo al arte que se expresa en materialismo.

Estudia luego la importancia de la cinematografía como medio de propaganda, superior a todo otro, por que el cinematógrafo moderno, además de enseñarnos las imágenes, nos las presenta con toda riqueza de detalles, tanto personales, como de paisaje o lugar de acción.

En apoyo de su brillantísima tesis, lee párrafos de la Encíclica que su Santidad el Papa ha dirigido a los Estados Unidos el pasado año de 1936, animando a la santa cruzada que supone la maravillosa labor efectuada por la Legión de Decencia.

La cinematografía, continúa es tan buen medio de propaganda, que influye poderosamente en la formación de la conciencia. Un pueblo que en los ratos de descanso debe buscar su entretenimiento en diversiones decentes, honorables y morales, pues de otro modo se coloca en grave peligro, sobre toda la juventud que deforma así la parte más hermosa: el espíritu. Así ocurriría con aquellos domingos anteriores al 19 bendito de julio, aquellos domingos que se celebraban ya en todas las ciudades de España, pero sobre todo en las grandes capitales de nuestra nación: en Madrid y en Barcelona, como eran aquellas excursiones dominicales de las jóvenes y de los jóvenes al campo, no para temer sus nervios, sino para dedicarse a aquellas bacanales que pondrían vengüenza en todos los rostros. Este brillante párrafo fué largamente aplaudido.

Nuestra juventud, la formada por los espiritualistas, los que han vencido a esas masas que de otra manera nos hubieran hundido para siempre en la antipatria.

Lee a continuación una estadística, formada en Berna, la capital de Suiza, formada a base de 3.300 niños de dicha población, que asisten a las escuelas públicas, los cuales han visto 765 cenas de suicidios, 1.814 escenas de robos en trenes, 1.250 de adulterio, 1.236 descubriendo los actos del matrimonio, 1.171 incendios y asesinatos, 1.124 de muerte violenta, 1.350 de asalto, 1.625 de bandolerismo, 1.170 de hurto. Eso es lo que han visto los niños de Berna durante el último año.

Y si esto es lo que han visto los niños, que mañana serán jóvenes y hombre del porvenir, y así se forma su conciencia moral, que extraño es que hayamos llegado a la deformación actual, que nos ha traído esta situación, que tanta sangre cuesta, a nuestra Patria, a la que todos queremos ver libre, grande, volver a un imperio inmortal. Pues si queremos que España sea eso empecemos por moralizar la vida y empecemos por moralizar el cine.

Al terminar su interesantísima conferencia el Sr. Magistral vió premiada su magnífica labor con el aplauso caloroso de todos los presentes.

Impresos comerciales en "PROA"

**Bar Restaurant Hollywood**

TELÉFONO 1529 - LEÓN

# Corresponsalias

De Alija de los Melones

## Se desborda el entusiasmo

Las gentes visten su ropa dominiguera. Suena a desbordante alegría el repique de campanas. Parvulos y sexagenarios ocupan las calles de- jando flores, para transitar, los ba- rrazales tipicos de los pueblos de la vega.

En fortananza, por el norte, avanza una bandera roja y negra. Los de la calle se apartan. Venen brazos en alto. El himno de F. E. hiere nuestros oidos. La bandera llega. Saudan a la romana brazos en alto, los cuales forman marco y dan guardia a los rostros radiantes de alegría ante el desfile de F. E. de las J. O. N. S.

Bandera con los colores naciona- les. tras ella, los años de las es- cuelas. Nueva bandera de F. E. Falange Femenina garbosa, gentil, la sigue, y, tras ella, otra bandera con los colores nacionales, es; siguen- do la las niñas de seis a catorce años con sus maestras.

¡Alto! ¡Alto! Parada tajante. ¡Va- riación izquierdista! ¡Izquierd!

Balcones adornados con flores, los jefes locales de F. E. entre ellas. El comandante del puesto de la Guardia civil los arenga. Tan emocionados como él, escuchamos, respondiendo a sus gritos de: ¡Viva España! ¡Viva Franco! etc. Habla el parroco: charra sentimental con la que aumentata emoción del pue- blo (vimos respirar lagrimas) y él, emocionado, exclama: ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva Franco! etc. El pueblo contesta con estentoreos vivos.

Un ¡arriba España! y un ¡Pre- sente...! que da el jefe de milicias por los camaradas que desde su inmortal guardia nos juzgan, fue- ron contestados con entusiasmo.

Un miliciano exclama: ¡Viva el pueblo de Alija! La contestación unanime y rapida. La alegría se desborda y pueblo y milicias, en camaraderia, recorren las calles dan-

De Valderrueda

## La feria de Santa Agueda

Venta del 75 por 100 del articulo Durante los dias 5 y 6 del actual, la tradicional feria de ganados loca- l, conservó su inmemorial exis- tencia con una jornada analoga en la importancia a la del 20 de enero en la Plaza de Puente-Almuney.

El tiempo perjudicó. Lluvia casi torrencial, y trino predominó en am- bas fechas. No obstante, el porcen- taje de venta alcanza la proporción del 75 por 100, y los precios son muy buenos. Se pagaba por cabe- za 50 pesetas mas que en la feria del veinte. Prioro presenta una enorme cantidad de cabezas y los pueblos del Ayuntamiento de Val- derrueda una enorme cantidad.

De toda la provincia se observa afluencia de compradores, obtienen satisfactorios resultados del viaje.

El orden, garantizado por la fuer- za falangista de Puente-Almuney, fué absoluta mente inalterable.

—Ecos falangisticos.— En su pri- mera reunión, pictórica de armo- nía, la Sección Femenina de F. E. enge esta junta directiva: Jefe, Natividad Riaño; secretaria, Am- paro Serrano; y tesorera, Gertrudis Amez.

Por la importante cooperación económica y el entusiasmo se pre- sagra una vida pujante a esta sec- ción.

**EL PORVENIR DE ESPAÑA SE DECIDE EN LAS TRINCHERAS Y NO ENTRE LOS RINCONES Y PASILLOS DE LA RETAGUARDIA**  
Teonio Ortega

do vivas al Ejército libertador, al incito Franco, al sin rival Queipo, etc, y hacen voto por la pronta caída de Madrid y ofertas para ser admitidos como milicianos para la entrada en la que fué capital de España.

De Villamontán

## Nuestra Patrona, Santa Agueda

El 5 del corriente se celebró la tradicional fiesta de Santa Agueda, Patrona de este pueblo. La Misa, que celebró el cura sacerdote de rosada, ayudado por los no meaos cultos parrocos de Minadores y Rivas, estuvo concurrencisima de personas del pueblo y pueblos pró- ximos, no celebrando e la procesión a causa del estado intimo de las calles. Se celebró alrededor del crucero y en el patio de la iglesia.

Se elevaron plegarias a la citada Patrona de Villamontán, para que nos ayude a terminar pronto con esa canalla de Moscú que está des- sangrando a nuestra querida Es- paña.

El resto de la fiesta, poco anima- do, pues el total de las familias tiene algún familiar ausente, y pen- sando que quizá estén en encarni- zados combates con los rojos, hay en verdad pocas ganas de diver- tirse.

Los niños de las escuelas de este pueblo y orientados por sus maes- tros, señorita Carmen F. Colinas y D. Jose Gejo Gejo, imitando el ejemplo de la hija de nuestro cau- dano, Carmencita Franco, rezan diariamente a la entrada y salida de cada sesión al Padroaestro, que la citada niña ha aconsejado recen todos los ritos por la paz de España.

También en las mencionadas es- cuelas se han colocado dos magni- ficas fotografias del jefe del Estado D. Francisco Franco Banamonde, dando los citados maestros a sus alumnos una lección de elevado patriotismo, terminando esta con vivas al Caudano y a España, que los niños contestaron con el mayor entusiasmo.

E. camarada Delegado local nom- bró delegado de "techas" al de esta J. O. N. S., José Rodriguez, de 13 años de edad.

Delegado Local de P. y P.

## "La Ametralladora"

Con este titulo publica la De- legación del Estado para Prensa y Propaganda, un semanario cuyo principal objeto es servir de solaz y entretenimiento a los sol- dados en los paréntesis que abre la lucha.

Deber de todo buen español es prestar su concurso a esta obra, para que el consuelo moral que esto significa y la finalidad que se persigue, sea un motivo de satisfacción intima para todos los españoles que no sufren di- rectamente los riesgos y crueldades de la guerra.

## "La Ametralladora"

consta de ocho grandes páginas de texto y grabados, escrita con la amenidad y la alegría necesarias para que cumpla el objeto a que se destina. Se vende al pre- cio de 0'15 céntimos.

Todo buen español debe com- prar La Ametralladora y todo comerciante patriótico debe anunciar en La Ametralladora pidiendo tarifas a la Delegación del Estado para Prensa y Propa- ganda (Administración de La Ametralladora).—Salamanca.

## PERDIDA

Rueda coche, trayecto Boñar- Ambasaguas. Gratificará devolu- ción. Teodoro Garzo, Burgo Nue- vo, 40.

# Acción Rural

Préstamos trigueros

Recibimos algunas consultas en relación con la pró:roga de los auxilios metálicos realizados por el Estado de acuerdo con el Decreto número 142 de la Junta de Defensa Nacional, que nos complace con- testar en el sentido de que no es indispensable solicitar dicha pró- rroga, pues, si bien fueron concedi- dos por solamente tres meses, tam- bien está dispuesto que queden prorrogados tacitamente por otros tres si el agricultor no pudiere rein- tegrarlos dentro de aquel primer plazo.

La venta de patata

Creemos que debía aclararse la orden que prombe vender patata fuera de la provincia, en el sentido de que dicha orden se refiere a la patata para consumo alimenticio, pero que no ateca a la patata de siembra de nuestras estibaciones montañosas, tan acreditada que siempre logró precios especiales, con los que encontraban ingresos nada despreciables algunas comar- cas, que será conveniente con- servar.

J. J.

# MERCADOS

De Villamañán

Con abundancia de compradores, se celebró el mercado del día 3 úl- timo, no obstante el tiempo trino y lluvioso.

Se realizaron bastantes opera- ciones, rigiendo estos precios me- dios:

- Trigo, a 45 céntimos kilo.
  - Cebada temprana, a 18 reales hemini.
  - Cebada seruenda, a 20.
  - Centeno, a 23.
  - Avena, a 21.
  - Mueles, a 20.
  - Alubia blanca, a 12'50.
  - Alubia pinta, a 10.
  - Garbanzos gordos, a 19.
  - Garbanzos corrientes, a 17.
  - Paja de trigo, a 45 centimos arropa.
  - Patata, a 3 y 3'50 pesetas, arropa.
  - Vino tinto, a 5 pesetas, cántara.
  - Oveja, a 0'50 kilo.
  - Cordero, a 1'70.
  - Ovejas emparejadas, a 40 y 45 pesetas.
- En general se observa tendencia al alza.  
En el campo continúa la poda del viñedo.

# LA GAFA DE ORO

LENTES — GAFAS — FOTOGRAFIA  
JRDONO II. + Teléfono 1149 (15)

# COMERCIAL INDUSTRIAL PALLARÉS S. A. LEÓN

EXPOSICIONES DE:

## Maquinaria - Calefacción - Saneamiento

Articulos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Cerraja- nas - Quitaflores - Herramientas - Cerraje- ría - Estufas de todos los sistemas =

GRADecerEMOS SU VISITA O CONSULTA DE PRECIOS  
(17) Plaza de Santa O... .

MUEBLES EN GENERAL  
TAPICERIAS  
DECORACIONES  
TELAS

# Casa Gago LEON

González Roldán, S. A.

Almacén de Paños y Tejidos

(22) LEÓN

Agua Oxigenada UQESA  
Eter Anestésico UQESA  
Productos de Unión Química Española S. A.  
FABRICA EN LEON  
(50) CARRETERA DE ASTORCA, 4 Teléfono 1312

De Riaño

## El dos de febrero

Dos de febrero. Hace justamente un año en este día, que la Falange elevó su voz clara, recia, valiente, serena, buscando para ello el cora- zón de los barrios marxistas, el ambiente nostálgico de los barrios rojos, en donde el odio tenía colo- cado su nido, y había de hablar en ellos la Falange, de una parte, porque allí había corazones enga- ñados que podían conquistarse pa- ra España, y de otra porque a las bravuconerías de los secuaces del Lenin Español, a las amenazas de estos intrahombres, había que con- testar adecuadamente, oponiendo pechos nobles vestidos de azul, y corazones limpios de odio, y llenos de amor a la Patria ultrajada.

Dos de febrero. No podía pasar desapercibida para nosotros esta fecha, por la alta significación que tiene desde que la Falange, ponien- do su voz en los labios de José Antonio, declaró terminantemente que no acataría una mayoría de izquierda en el Parlamento, ni una revolución marxista, sino que se revelaría valientemente contra ella, como lo ha hecho, como lo vino ha- ciendo desde el 16 de febrero del pasado año, y en este sector las fuerzas de F. E. de las J. O. N. S. ha-

conmemorado esta fecha gloriosa así:

Primero, oyendo una misa que se ofrecía por los camaradas caidos en el cumplimiento del elevado de- ber de salvar a España.

A continuación, un desfile, y se- guidamente, en nuestro cuartei, un acto, presidido por los jefes de F. E. y las autoridades militares de la plaza, en el cual habló el cama- rada delegado comarcal de esta zona, Remoldo Compadre y nues- tro jefe de Tercio y Milicias en el sector, Jacinto Robies.

Seguidamente, en breves frases, el camarada Antonio Moro consi- gna la significación de la fecha que se conmemora, y lee el discurso pronunciado en la misma por José Antonio Primo de Rivera, termi- nando el comandante militar, por hacer un resumen del acto, teniendo palabras de encendido elogio para el Generalísimo, en las que puso de manifiesto la admiración que sentía hacia el mismo, por sus do- tes de mando y de gobierno.

Por último se dieron los gritos reglamentarios de la Falange y se cantó el Himno de F. E. con des- bordante entusiasmo.

El acto, o, mejor, los actos de- jaron grata impresión.

A. M. F.

Leed siempre "PROA"

# AUTO-SALON

Garage y Talleres de

## Sociedad Anónima Comercial Industrial Pallarés

Padre Isla, 19

y

Villafraanca, 8

LEÓN

Garage y talleres con maquinaria y personal especializado en la reparación de auto.nóviles. Soldadura autógena. Carga baterías. Niquelado. Lubrificantes. Neumáticos. Accesorios automóvil.

# Concesionario oficial FORD

(45)

# Notas de actualidad

## Audiencia

En la mañana de ayer se sentaron en el banquillo Antonio Suárez, Francisco López, Josefa Montes y Elena Lanzas, acusados de escándalo público, por los hechos un tanto confusos que se desarrollaban en un bar de su propiedad en Ponterrada.

El Ministerio fiscal, representado por don Emilio Rodríguez, solicitó en conclusiones elevadas a definitivas la pena de dos meses para todos ellos y de 1.500 pesetas de multa.

Los defensores, señores Pinto y Díez Arias, basándose en la falta de pruebas, solicitaron la absolución.

A continuación se celebró otro juicio por lesiones contra Toribio Álvarez, para quien el fiscal solicitaba la pena de un año y un día, y para quien el defensor, señor Alonso Burón, basándose en la legítima defensa, solicitó la absolución.

Señora: Pida a su tienda **Jabón PAQUISARI** el que más dura lavando. Representante: **Euliano Álvarez** Trabajo del Camino (72)

**Asociación de Caridad**  
Nuevos suscriptores

Don Angel Beltrán, 10 pesetas; D. Agustín Mallo, 5; doña Casilda García, 1; D. Aníbal González, 1; D. Acacio San Martín, 1; D. Angel Torices, 1,50; D. José Barriada, 2; D. Juan Ramón Santocildes, 2; Señores Hijos de Gilberto de la Fuente, 2; D. Bautista Kabanal, 2.

Don Antonio García Quintero, 2; D. Mercedes Vidal, 3; D. Candido García, 3; D. Andrés Vinuela, 5; D. Fernando González, 5; D. Francisco Iglesias, 1,50; D. Victoria Zotes, 2; D. Faustina Valenzuela, 5; don Angel Díez Canseco, 5; don Juan Solís, 5; D. Alfredo García, 2.

Por mediación de la Inspección Municipal de Vigilancia se han dado de alta: D. Claudio Vázquez, con 2 pesetas mensuales; D. Francisco Gutiérrez, 1; D. Manuela Fernández, 1; don Antonio de Lucas, 5; D. Diego Martín, 2, y Bar Azul, 5.

**RIPOLL**  
Especialidades eléctricas  
Ramiro Balbuena, núm. 16  
Teléfono 1467 (65)

**Para el Hospital del Seminario**  
Don Martiniano Fernández, vecino de León, ha donado cien pesetas.

**Casa de Socorro**  
Fueron curados en este benéfico establecimiento:  
Consuelo Lopez, de 16 meses, con domicilio en San Isidoro, núm. 8, que fué curada de quemaduras en la pierna izquierda, de carácter leve.  
Gregorio Benito, de 37 años, con domicilio en Fernández Cadorniga, de una herida incisa contusa en la mano derecha, leve y casual.  
María Luisa Álvarez, de un año, de una herida incisa contusa de carácter leve, en la región glútea. Pasó a su domicilio, en calle de Santa Ana, número 2.  
Teresa Ramos, de 10 años, con domicilio en la Plazuela del Vizconde, de una herida incisa contusa en la rótula derecha, leve y casual.

Una perfecta, rápida, garantizada reparación en su aparato de radio, en **Radio-Electra** Radio y Cables, S. A. Tel. 1470 (76)

**Madrina de guerra**  
La solicitan: Los soldados Aveino García, Luis Pérez, Francisco García, Emilio Herminia y Ramón García, y el cabo Fabriciano Fernández, todos ellos del Regimiento de Infantería de Zaragoza núm. 30, en Asturias.

Los falangistas de la centuria de Madrid en Salamanca, Tomas Nino, José de Paz y José Rodríguez, y los de La Rotasasas Natal, Cayetano Díez y José Perandones.

**Almacén de Coloniales**  
**Telesforo Hurtado**  
Calle y Carrasco, 6.  
Teléfono 1471

**Las milicias de F. E. maniobran**  
El "Tercer Tercio de León de F. E. de las J. O. N-S", ha dado comienzo a los ejercicios de combate que realiza en los campos de maniobras de Ferral.

La nueva fase de instrucción que tanto se aproxima a la realidad, y que requiere verdaderos esfuerzos físicos, ha sido acogida por nuestros camaradas con verdadero entusiasmo.

**Doctor F. ACEVEDO**  
medico del hospital  
Consulta de Medicina interna  
**RAYOS X**  
Padre Isla, 2.- Teléfono 1456  
LEON (41)

**Un patriota**  
Don Angel Almuzara Valdés, de Villamanán, ha puesto el coche matrícula MA. 30807 al servicio de F. E. de aquella villa y 90 pesetas de fluido eléctrico que se han gastado en el cuartel de F. E. de dicha localidad, las ha dado de donativo.

**Para el Hospital de F. E.**  
D. Isidoro Fernández, de Cabuelos, un cantaro de vino; señorita Maruja Gallego, de Santas Martas, 5 pesetas; don Manuel Fleide, de León, 46 cajetillas de tabaco de peseta; Una consulta del Hospital, de León, 10 pesetas; don Manuel Puente, 2 cuarterones de tabaco de 3,25; D. Felipe Marcos, de Lúrcia, 50 pesetas; Sección Femenina, de León, 15 toallas; don José Seoanez, de La Bañeza, 3 docenas de huevos y 5 kilos de dulce de membrillo.

D. Martiniano Fernández, de León, 100 pesetas; D. Anastasia Bajo, de Gordaliza, una docena de huevos; doña María Cuñado, de Gordaliza, un par de calcetines; doña Eladía de Prado, de Gordaliza, un par de calcetines; doña Anuncia Fernández, de Gordaliza, un par de calcetines; Jeta de la Sección Femenina, de Gordaliza, un jersey; Jeta local de Falange de Gordaliza, 2 pesetas; Sr. Alcalde, de La Bañeza, 40 kilos de empulidos, 50 kilos de jamón, una botella de ucor y una caja de higos; J. O. N-S de Campazas, 30 pesetas.

D. Manuel de Dios, de Riello, 25 pesetas; doña Amparo Malo, de Murias de Parewes, una muda interior, un par de calcetines, 2 pañuelos y una venda; don Lisardo Campano, obrero, de Villater, 1 peseta; don Leoncio Martínez, de Villater, 10 pesetas; don Alejandro Charro, de Villater, 2 pesetas; don Zacarias Moran, de Villater, 2 pesetas.

D. Antonio Pastor, de Villater, 2 pesetas; don Daniel Vecino, de Villater, 2 pesetas; señorita Moran, de Villater, 1 peseta; Dra. de Torbado, 4 botellas de jerez y 12 cajetillas de 0,70; Dra. Paulina del Corral, viuda de Llamas, 4 botellas de vino de Málaga, 20 cajetillas de 0,85 y 20 habitos; Ingeniero agrónomo Sr. Uzuiza, 3 entradas para el teatro; Sr. Izquierdo, Ingeniero de Obras Provinciales, 3 gradas para el teatro.

**Restaurante NOVELLI**  
Independencia, 2 Tel. 1324  
Servicio por menú y a la carta.  
Habitaciones con todo confort. (7)

**Oro para la Patria**  
Recibido en el Monte de Piedad de León, con destino al Tesoro Nacional:  
Doña Feliciano Diego Alvarez, de Sabero, dos pendientes monedas (4 gramos); D. José Villalobos Prieto, de Santa María del Páramo, una moneda alonsina de 25 pesetas, 3 pendientes y una sortija (10'50 gramos y 50 gramos de plata); D. Carolina, D. Ubaldo y don Urbano Cabreros, de Ardón, 30 monedas alonsinas de 25 pesetas y otra de un octavo de onza (243 gramos y seis monedas de plata 130 gramos).

Don Segundo Cabreros y señora, de Ardón, 7 monedas alonsinas de 25 pesetas, 3 cuartos de onza, otra de un octavo, otra de 5 pesetas y otra de una onza (108 gramos y 3 monedas de plata 78 gramos); D. Amparo Ramos García, de Toral de los Guzmanes, dos monedas alonsinas de 25 pesetas y otra de 20 (22'50 gramos) y una sortija de oro (2'50 gramos).

**Huevos Frescos**  
a 2'50 docena  
se despachan en (85)  
nueva Moderna, Cervantes, 3.  
Huevería Valdeusa. Padre Isla, 17

**Un incendio**  
En la tintorería de Jacinto Mena, sita en la calle de Cervantes, ya de madrugada se declaró un incendio, que fué rápidamente sofocado por los guardias de Asalto.

Los daños materiales son escasísimos, y afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

**MIGUEL PEREZ**  
Contratista de obras  
(58) Carpintería artística

**Para la fuerza pública**  
Donativos entregados en el Almacén pro-fuerza pública durante la semana proxima pasada:

León.—De varios donantes, 13 pares de calcetines, 20 pasamontañas, 8 pares de guantes, 11 cuellos de lana, 2 impermeables, una camiseta, 3 calzoncillos, 3 jerseys y martillo de cantero.

Ayuntamiento de Sahelices del Río.—6 pares de calcetines. Escuela de niñas de Toreno de Jamúz.—21 pares de calcetines.

Ayuntamiento de Armunia.—7 pañuelos, 19 pares de calcetines, 2 jerseys, un calzoncillo. Ayuntamiento de Rabanal del Camino.—7 jerseys, 28 pares de calcetines, un par de guantes, una camiseta y 2 calzoncillos.

Ayuntamiento de Alija de los Melones.—8 pares de calcetines y 4 pares de guantes. Ayuntamiento de Kabanal del Camino.—5 jerseys, 2 pares de calcetines, 6 calzoncillos, 3 camisetas y 22 pares de calcetines.

Ayuntamiento de Vega de Infanzones.—4 jerseys, 5 camisetas, 2 calzoncillos, 22 pares de calcetines y un traje militar.

Ayuntamiento de Kabanal del Camino.—19 pares de calcetines, 6 pares de guantes, un jersey, una camiseta.  
Maestra y niñas de las escuelas de Valderas.—6 pares de calcetines y 9 jerseys.

**Escuelas y maestros**  
El Rectorado de Valladolid ha resuelto desfavorablemente la instancia suscrita por el alumno del Plan profesional D. Oscar González Alvarez, que reclamaba el derecho al percibo de haberes por encontrarse movilizado como soldado del rempiazto de 1932, si bien conserva el lugar en que figuraba en la promoción antes de su incorporación.

También se resuelve desfavorablemente la instancia que D. Florentina Rodríguez de Vega, maestra de Primera Enseñanza, elevó al Rectorado, pidiendo fuese nombrada con carácter interino para una escuela, por desempeñar ya dicho cargo con carácter provisional.

También desestima el Rectorado de Valladolid la solicitud hecha por el pueblo de San Pedro de Trones, Ayuntamiento de Puente de Domingo Flórez, en esta provincia, que pedía, fuese creada definitivamente la escuela de niños de dicho pueblo, creada en la actualidad con carácter provisional.

También devuelve el mismo Rectorado la instancia suscrita por los alumnos del Plan Profesional (2.ª promoción), con el siguiente decreto marginal: «Pase a la Sección Administrativa de 1.ª Enseñanza de León, para que haga saber a los interesados que la petición que formulan está sometida a la consideración de la Comisión de Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica del Estado, para que resuelva con carácter general y en definitiva.

**Panadería "EL BOCA"**  
La casa más acreditada en León SANTA ANA, 71 Teléfono 1452 PAN DE LUJO Y CORRIENTE SERVICIO A DOMICILIO (15)

**RESERVADO**  
para  
**Mantequera Leonesa**

(36)

**GARAGE IBAN**  
Automóviles OPEL y accesorios en general  
Independencia, 10 Teléfono 1621  
Estación de engrase y reparaciones  
Burgo Nuevo, 4 LEON (34) Teléfono 17

**LA CASA DEL MAHON**  
INMENSO SURTIDO EN  
**CAZADORAS Y MONOS**  
PARA FALANGE, EJERCITO Y MILICIAS  
**PEREZ GALDOS, 10 LEON**

**"LA VASCO NAVARRA,"**  
Compañía Nacional de Seguros  
Incendios : Accidentes : Responsabilidad civil e individual  
Delegado general: **Raimundo R. del Valle**  
Ordoño II, 7 - Teléfono 1727 - Apartado 3a - LEON (21)

# De Colaboración

## Los Problemas del Trabajo LA SOLUCIÓN CATÓLICA

Varios colegas han reproducido el siguiente artículo del cultísimo Magistral de la Catedral de León, don Clodoaldo Velasco, que con gusto copiamos en nuestras columnas.

España es un volcán. Un inmenso torrente de lava, brotado de la entraña mismas del pueblo, envenenado por el odio marxista, y alucinado por los cantos de sirena de los malvados que le pintan como un paraíso el infierno soviético, ha encendido esta pira gigantesca entre cuyas llamas han sido inmoladas millares y millares de víctimas inocentes.

La horrible convulsión revolucionaria que durante cinco años ha conmovido a España, no ha cesado todavía. Cada mañana leemos horribos el sacrificio de nuevos mártires, la sacrilega profanación de templos, la vandálica expropiación de nuestro tesoro nacional o de nuestra riqueza artística y religiosa. Y en medio de tanta ruina, manos alevosas continúan manteniendo encendido el odio en el corazón de las masas obreras, que sueñan con el triunfo que les permita echar abajo las columnas robustas de la civilización cristiana, entre cuyos escombros serían ellos los primeros aplastados.

En estas circunstancias ¿será oportuno acometer el estudio de la solución católica en los problemas del trabajo? ¿no correríamos el peligro de que, encastillados los ricos en sus viejos privilegios, tan difíciles de renunciar, y en los innegables sacrificios, de toda clase, que se están imponiendo para hacer triunfar el glorioso movimiento iniciado por el Ejército, se resistan a aceptar ese otro sacrificio que necesariamente ha de imponerles para normalizar las relaciones del capital y el trabajo mientras los pobres atezados por el odio y cansados de oír que nosotros no somos más que unos miserables aduladores de los ricos, de cuyas limosnas vivimos, y unos defensores acérrimos del odiado capitalismo, nos vuelvan las espaldas temerosos de que nuestras palabras más que la expresión sincera de la caridad, sean el anzuelo con que queremos pescarlos, para prolongar su duro cautiverio. Todo es posible en estos momentos en que están

al rojo vivo las brasas de la guerra, que necesariamente ha de producir la encarnizada lucha en que se halla empeñada nuestra patria.

Sin embargo, es urgentísimo acudir con decisión y valentía a poner remedio en la causa originaria de esta lucha entre hermanos.

¿De qué servirían tantos heroicos esfuerzos, y tanta sangre derramada, si al fin, iba a continuar siendo posible la coexistencia de una vida holgazana y sibarita, la lado de otra saturada de privaciones? ¿Qué conseguiríamos con dominar por la fuerza a la masa obrera, hoy envenenada de marxismo, si bajo las cenizas de una aparente sumisión, quedavivo el rescoldo del odio, pronto a encender de nuevo la lucha fratricida?

Y no se diga que no hay derecho a suscitarse la cuestión de las relaciones del capital y el trabajo, cuando se puede demostrar tan fácilmente que nunca como ahora gozaron los obreros de tanta protección legislativa, de jornales tan altos y de vida tan regulada, y nunca como ahora han sentido odios canibalescos para las tantas clases de la sociedad. Es cierto. Y por ello, para solucionar plena y totalmente la cuestión, no bastarán unas reformas económicas por generosas y bien ideadas que sean; sino que será preciso rellenar con inmensas oleadas de amor y religiosidad, el hondo abismo que el odio y la irreligión ha abierto en el corazón de las masas.

Pero es también innegable, que ese decantado bienestar de las masas obreras no alcanzó más que a sectores privilegiados, quedando extensísimas zonas del obrerismo atezadas por las garras de la miseria. Y las mismas que consiguieron tan altos jornales y tan pocas horas de trabajo, obtuvieron todo esto en un ambiente de lucha, y jamás por parte de las empresas, en un ambiente de amor y generosidad, que hubiera hecho brotar en las masas un sentimiento de gratitud y amor al trabajo y al patrono.

Urge, pues, cambiar los rumbos. Y por eso nos parece acertada la redacción del tema que nos proponemos desarrollar en artículos sucesivos.

El Magistral de León

### Pinceladas

## EL CINE

La importancia del "cine", nadie la puede negar. Es una palanca poderosa capaz de levantar al mundo a las regiones de la civilización y del progreso, como también de arrojarle en las simas de la degradación y del amorfismo.

Los medios de que dispone el "cine" para conseguir esto son los más aptos e impresionantes. No sólo la imagen luminosa con sus movimientos, sus miradas, sus manifestaciones pasionales, ejercidas por personas de extraordinarias cualidades físicas y tecnicismo artístico, sino también las mismas circunstancias externas que acompañan a la representación cinematográfica, como son: la oscuridad, la hora, el cansancio de las facultades del espectador, terreno abonado para dar cabida a todas las impresiones y a todas las debilidades, la misma concurrencia, los locales provistos de todas las comodidades imaginables, todo, en fin, contribuye para que el "cine" sea el lugar de cita para todas las personas de cualquier profesión y estado.

Todos saben—dice el Papa—cuánto daño producen en las almas las malas películas. Cómo, alabando las concepciones y los placeres, ofrecen ocasión de pecado, inducen a los jóvenes al camino del mal, exponen la vida bajo una falsa luz, ofuscan los ideales, destruyen el puro amor, el respeto al matrimonio y el afecto a la familia. En cambio, las buenas representaciones pueden ejercer una influencia profundamente moralizadora sobre aquellos que las ven. Además de recrear, pueden suscitar nobles ideales de vida, difundir preciosas nociones, aumentar los conocimientos de la historia y de las bellezas del país propio y del ajeno, presentar la verdad y la virtud bajo una forma atrayente, crear, o, por lo menos, favorecer una comprensión entre las naciones y las clases sociales y las razas, promover la causa de la justicia, suscitar a la virtud y contribuir como ayuda positiva al mejoramiento moral y social del mundo.

Para conseguir estos frutos tan deseados, el Papa establece como medio único la "censura" o "revisión previa" de las películas que se han de presentar al público. "Sería de desear que se pudiese establecer una lista única para todo el mundo, porque para todos rige una misma ley moral", pero por ser este punto menos que imposible, en cada nación debe existir una "Junta" técnica de clasificación que presente la lista de películas morales con anticipación suficiente para que los fieles puedan enterarse. Esta "Junta" deberá estar constituida por personas competentes y técnicas en el arte cinematográfico, para no desdecir nada de los "films" enemigos, y también debían estar adornadas de una sana prudencia unida a las más arraigadas virtudes cristianas. Sería, además, de desear que al frente de estas comisiones tuviera lugar un sacerdote elegido para el caso por la autoridad eclesiástica. De este modo esa fuerza avasalladora del "cine", se encazaría cristianamente y produciría bienes incontables, no sólo para el individuo en particular, sino para las naciones y para la misma sociedad.

Zorita

### A los maestros

El que no haya adquirido aún la fotografía del Excelentísimo General Franco, puede pedirla seguidamente a la Imprenta Moderna (Legión VII o Cardiles, 5), a los precios de 0,55, 1, 3,50, 4,50 y 6 pesetas. Libros escolares, de los autorizados por la Comisión de Bibliotecas.

# ¡Arriba España!

## Café Novelty

El más acreditado de esta capital (10)

## Juan Pablos y C. a

FABRICA DE ENBUTIDOS y Almacén de Coloniales

Oficinas: Avda. P. Isla, 21. Teléfono 1170

Fábrica: Carretera Trobajo. Teléfono 1933

LEON

## AGUSTIN REVUELTA MARTIN

Procurador de los Tribunales Titulado en 1922

Despacho y oficinas: SERRANOS, 14 (Casa de D. Epigmenio Bustamante). Telf. 1361. LEON (88)

Actividad, competencia, solvencia, economía, colegiación. Conductor de seguros en todos los ramos

## Comestibles finos

## CIPRIANO DIEZ

Especialidad en quesos y mantequillas de Boñar

LEON

## Fernando A. Dalbueno - Pereira

Clinica dental Ordoño II, 7, pral. Teléfono 1812 (25) LEON

## BAR Cervantes

Ofrece unas exquisitas meriendas. 96

Callos, con pan y vino, a 1,15  
Cañamares, » » » a 1,15  
Pacalao al Pil-Pil, » » a 1,15  
Criadillas, » » » a 1,15  
Cervantes, 4. Telf. 1222. León

## MIGUEL DIEZ

Contratista de obras (81)

## Doctor M. García Bustamante

Garganta, Nariz y Oído Del Instituto Rubio y Clínica de París Consultas: De 10 a 12 y de 4 a 6 Plaza San Isidro, n.º 6, pral. (83)

## Embutidos ARAÚ

LOS MEJORES

Trobajo del Camino (León) Teléfono 1130

LEON

## FRANCISCO MOLLEDA

Abogado

Ha trasladado su despacho profesional a su nuevo domicilio, calle de Cervantes, 8, triplificado, piso segundo.

Horas de consulta, de 9 a 12 y de 4 a 6. 97

## MUEBLES

## Bazar ALONSO

Ramón y Cajal, 1. León (24)

## PESCADERIA VIGUESA

Avenida del Padre Isla, 2 Teléfono 1915

Especialidad en pescados finos Mariscos y escabeches.

Importación directa de los principales puertos. (67)

## EXTRAVIO

Habiéndose extraviado la libreta número 59.646 del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de León, se hace público que si antes de quince días, a contar de la fecha del anuncio, no se presentara reclamación alguna, se expedirá duplicado de la misma, quedando anulada la primera.

## SUBASTA

De un piano seminuevo, marca «Roschner», un amplificador «Philips», sillas y mesas, propiedad del Casino de Benavides.

La subasta tendrá lugar el día 14 de febrero, a las 3 de la tarde, en el Caté del Orbigo.

## CARNICERÍA SE TRASPASA

Se traspasa la acreditada carnicería de Lino Santos (q. e. p. d.). Para informes en la misma, calle de Platerías, 3, frente a la Escalerilla de la Plaza Mayor.

## NECESITASE, para portería, matrimonio sin hijos. Inútil presentarse sin buenas referencias.

Plaza San Isidro, 3.

# ¡Arriba España!

## CIRIACO Sastrería

La calidad ha hecho nuestra reputación

Ordoño II, 2 (4) Teléfono 1749

## Almacén de Coloniales

Exportación de legumbres

Depositario de Conservas de pescado ALBO y harina de pescado ALA

## Ramiro Fernández González

Teléfono 1310 (permanente)

Apartado de Correos 12.—LEON

## ACADEMIA DE DIBUJO

Director José M.º Fernández Peláez (Profesor de Dibujo) de la Escuela Superior de Pintura, Escultura y Grabado, de Madrid

INGRESO EN ARQUITECTURA E INGENIERIA

Dibujo de estatuas, lavado, ornato, lineal, modelado y colorido CARRERAS AUXILIARES: AYUDANTES, PERITOS y para obreros que deseen especializarse en su profesión. Croquis acabados, lineal, artísticos, topográfico y rotulación.

Intormes: Legión VII, 2. (Casa Roldán) 98

## Café Bar Restaurant CENTRAL

El más selecto El mejor café (82)

### AVISO

## "LA UNION Y EL FENIX ESPANOL"

### Compañía de Seguros Reunidos

Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes, y otros Ramos y pagando los siniestros con su característica puntualidad.

Capital social y reservas, más de 137 millones de pesetas. Primas recaudadas en España en 1935, más de 38 millones de pesetas. Primas recaudadas en el extranjero en 1935, más de 54 millones de pesetas. Valor de los inmuebles de su propiedad, más de 40 millones de pesetas.

Subdirector para León y su provincia D. Luis Norberto Hernández  
Oficinas: Legión VII, 4 (Casa Roldán.)

## Sanatorio Quirúrgico Hurtado

Director: Dr. EMILIO HURTADO (Director Jefe del Hospital)

Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo

Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia

AVENIDA DEL PADRE ISLA 6

La más amplia información nacional y de la región, la encontrará en PROA

# De la vida leonesa

## Del Gobierno Civil

### Donativos

Varios vecinos del Ayuntamiento de Sta. María del Páramo han entregado con destino al Ejército y Milicias de nuestro glorioso Ejército, 5 camisas, 28 camisetitas, 27 calzoncillos, 29 pares de calcetines y 17 pañuelos.

Don Emiliano García, de Valdevimbre, ha entregado con destino a la suscripción nacional una onza y cinco monedas de 25 pesetas, oro.

El maestro, niñas y niños de la escuela de Vallecillo han entregado, con destino a la protección de menores, 15 pesetas.

Doña Elvira Alvarez Ordás, de Valdevimbre, ha entregado, con destino a la suscripción nacional, dos monedas de 25 pesetas, oro.

Han contribuido a la suscripción del Ejército y milicias armadas los señores de Bembibre siguientes:

Señorita María Sas López, 2,50 pesetas; D. Cesáreo Fernández Rodríguez, 500; D. José Cubero García, 400 y D. Alfredo Pis Calada, 25. La maestra y niñas de la escuela de Villafé han confeccionado y entregado 10 pares de calcetines con destino al Ejército y Milicias armadas de nuestra querida Patria.

### Circular

Mientras no se ordene otra cosa en contrario, no se llevarán a efecto más suscripciones, sin la oportuna autorización, que la Nacional Pro Combatientes, Plato Unico, Pro Tuberculosos y Auxilio de Invierno.

Lo que se hace público para general conocimiento y especialmente el de los alcaldes, responsables de cuanto afecta al cumplimiento de esta circular, y que deben dar cuenta de las infracciones que se cometan.

## El comercio regulador de patatas

El sábado, en los locales que ayer anunciáramos, se pondrán a la venta, por la Inspección Municipal de Vigilancia, patatas a los siguientes precios: la blanca, buena, del país, a 28 céntimos kilo, y la amarilla a 25.

**CERVEZA DE CALIDAD**  
**"LA CRUZ DEL CAMPO,"**  
SEVILLA

Depósito en León: Av. de Alvaro López Núñez, 23 - Teléf. 1395

**Viveros de Arboles Frutales**  
**JOSE SEBANÉZ - La Bañeza (León)**  
La repoblación forestal es una orden de la Naturaleza que debemos obedecer  
A los falangistas el 5 por 100 de descuento. (20)

### ¡ATENCIÓN!

PARA INGRESO en todos los Cuerpos, preparación, documentación para concursos, oposiciones, exámenes. Redacción instancias. OBTENCION certificaciones, Registro. Ultimas. Voluntades, y toda clase documentos.—INFORMES. Matricul. Pasajes. Cobro créditos. Habitaciones. Compra-venta fincas. Administraciones. Arriendos. GESTIONES en León, Burgos, Coruña, Salamanca, Sevilla, Zaragoza, Valladolid y demás poblaciones, incluso Portugal y América.

**AGENCIA CANTALAPIEDRA**  
Bayón, 3. LEON Teléfono, 1563 88

## RADIO TELEFUNKEN

Reparación de aparatos de Radio de todas las marcas, Amplificadores. Emisoras, Cines Sonoros y aparatos electro-médicos.

Instalaciones de luz, timbres, motores, etc.

Reparación de todas clases de maquinaria.

Talleres de Electricidad general de «LOS ALEMAENS».

86 Independencia, 4 — LEON — Teléfono 1614 — Apartado 16

## Médicos para Madrid

El Inspector General de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española, en telegrama dirigido al Presidente Delegado Provincial de León, dice lo siguiente: «Envíe urgencia posible lista médicos dispuestos ir Madrid para servicios Beneficencia municipal».

Dichos médicos tendrán que solicitarlo por escrito a esta oficina del Hospital de la Cruz Roja (Casa de Beneficencia) con la mayor brevedad posible.

## Farmacias

Turno de noche: de ocho de la noche a nueve de la mañana,

Sr. Arienza calle de la Rúa

## DE SOCIEDAD

Después de breves días de estancia en esta capital, ha salido para Riello, con el fin de pasar una temporada en compañía de sus familiares y descansar de sus fatigas militares, el camarada Luis Fernández de Dios.

—Ha dado a luz una hermosa niña, su primogénita, la esposa de nuestro querido amigo el industrial de esta plaza D. Fernando Chamorro.

Tanto la madre como la recién nacida se hallan en perfecto estado.

A la familia enviamos cordial enhorabuena, de modo especial a los nuevos papá y al nuevo abuelo D. Joaquín Chamorro, conocido impresor de esta plaza, estimado amigo nuestro.

—Han salido, para Valladolid, doña Paula Collazos, don Angel Rodríguez y D. Santiago Gómez; a Coruña, doña Teresa Vasconcellos; a Lugo, D. Juan Morros Sardá; a Oviedo, doña Angéles Duque, y a Riaño, don Dionisio López.

También han salido para Burgos, D. Francisco Santos, y a Segovia, D. Roque Rodríguez.

## Camilo de Blas

La Casa tan antigua como acreditada en  
CONFITERIA,  
CHOCOLATES, CAFÉS  
y COMESTIBLES finos  
LEON - OVIEDO - GIJÓN

## Festival artístico de anoche

Pues señor... No va de cuenta, porque es la verdad escueta. Quanto organiza Falange lleva el éxito a su vera; y es por por que bien lo merece esa campaña ultra-excelsa, para auxiliar en invierno, a los que sufren y penan, por causa de esas malditas hordas marxistas siniestras. ¡Alégrese los enfermos, que en La Robla convalezcan; para ellos tiene Falange una medicina espléndida, un óbolo de arte puro, la mejor de las ofrendas, que ha de traducirse luego en consuelos y en... pesetas. Para esta fiesta, magnífica como las otras lo fueron, rivalizaron artistas de modalidades diversas; canzonetistas famosas, acróbatas, clase extra, y un plantel de profesores de música en las "fusas" y "corcheas" (dígalos el insigne Egaña y los que con él alternan, que anoche fueron objeto de una aclamación soberbia). Vay a un quinteto, señores, eso es música selecta. Un programa españolísimo desde la cruz a la fecha. Usandizaga, Jiménez, Granados. ¡De la Solera! La orquesta San José, cumplió bien; y la pareja del Plata, bailó y cantó de una manera estupenda. ¡Poema de tango y farra, lo que gusta en esta tierra! Los Méndez, como acostumbra, en sus grotescas faenas, pero con arte con gracia y a gusto de la asamblea.

El falangista orador, Brugada, habló con justeza y tuvo frases magníficas, para la española gesta. ¡Bueno, nuestro camarada! Así se habla, así se piensa.

El festival de ayer tarde fue magnífico de veras. Otro éxito de Falange. ¡Arriba la España nuestra!

Adelardo Curros Vázquez

## Letras de luto

Se cumplió ayer el primer aniversario de la muerte de la bondadosa señora, D.ª Lucía Gómez González, ejemplar esposa que fué de nuestro querido compañero en la prensa, D. Celerino del Valle, redactor de «Diario de León».

Al recordar tan triste fecha, rogamos a los lectores una oración por el eterno descanso de la finada.

—Ha subido al cielo, la preciosa niña, de cuatro años, María Isabel García Martín de Hoyos, hija del conocido y acreditado médico de esta capital, Dr. D. Pedro García de Hoyos, a quien enviamos nuestra más sentida condolencia, que hacemos extensiva a los demás familiares.

—Ayer recibió cristiana sepultura en esta ciudad, la virtuosa señora de don Joaquín Sáenz de Miera Millán, madre de nuestros camaradas Pedro y Antonio. A todos los testimoniarnos nuestro sentido pésame.

## Para el Patronato Antituberculoso

Se ha dispuesto que el día 10 de cada mes se eleve la tarifa postal en todos los servicios del interior del país en doble de la tasa ordinaria.

Para conocimiento de los lectores, publicaremos el decreto.

## CASA PRIETO

No pase frío  
 Jerseys, Trajes interiores, Guantes  
 Calcetines, Bufandas. Todo de lan

## BAR AZUL

El local con instalaciones más modernas  
Esmerado servicio en  
**Café - Restaurant** CONCIERTO DIARIO  
QUINTETO EGAÑA  
Ordoño II, núm. 11 99 Teléfono 1605

## Sesión de la Diputación Sesión del Ayuntamiento

Ayer tarde y bajo la presidencia del Sr. Luaces, se reunió en sesión ordinaria la gestora provincial, con asistencia de los gestores señores Prieto, Manzanares, De Cos, y del Río.

Una vez aprobada el acta de la sesión anterior se entró en el orden del día.

Se dió cuenta de un estado comprensivo de la actitud y conducta de los asilados de la Residencia de León y una relación de altas y bajas en la misma residencia, elevándose las primeras a nueve y las segundas a cuatro, asimismo se da cuenta de las existentes en la Residencia de Astorga.

En la Casa de la Maternidad se aprobó el ingreso de Carmen Repollo, su hija llamada Margarita y de María Serrano Molina.

Se acordó también el ingreso en el Manicomio de Valladolid de los dementes Casimiro Diez e Ildefonso Gutiérrez y la concesión de socorro de lactancia a Luis Gómez Reguera.

El Ayuntamiento de Santas Martas, solicita ayuda económica para construcción de camino de este punto a Villamarco o Reliegos. Se acuerda denegar esta petición y recordarle que está en deuda con la Diputación, por lo que se debe apresurar a liquidarla.

Y sin más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

## "Día del Plato Unico"

15 de Febrero 1937

MENÚ OFICIAL

Medio día. — Guisado de carne y un solo postre.

Noche. — Filetes con patatas fritas y un solo postre de cocina.

## Hotel Regina

60 habitaciones con agua y teléfono.

Servicio de Restaurant  
Avenida de la Independencia  
Teléfono 1203. LEON. (8)

## Peluquería Moderna

MANUEL BLANCO  
Servicio esmerado para señoras, a cargo de personal de máxima competencia.  
Legión VII, 4, entresuelo (Casa Goldar)

## CASA TOME

Ultramarinos finos  
Especialidad en JAMONES y EMBUTIDOS del Bierzo (63)  
Licores de todas clases  
Padre Isla, 20. Teléfono 1111

## Manuel Ochando

Piel, Venéreo y Sífilis  
Padre Isla, 8, segundo.  
Consulta de 10 a 2 y de 5 a 7. (56)

A las siete de la tarde y en sesión ordinaria, se reunió ayer la Gestora municipal, bajo la presidencia del señor Usoz.

Se aprobó el acta de la sesión anterior y se entró en el orden del día, aprobando la concesión de terreno para una sepultura que solicita doña Donatila Gatón, y el permiso para trasladar un puesto en la Plaza de Abastos a D. Gil Sáenz.

Los vecinos de la calle de Renueva solicitan del Ayuntamiento aceras, y se acuerda deben de empezar inmediatamente la construcción de las mismas.

Queda sobre la mesa, para su estudio, el plano de medición y tasación de una parcela en la Avenida de la Condesa de Sagasta.

Se dió lectura al Reglamento de Bomberos, cuyo Cuerpo constará de personal fijo y eventual.

Se acordó nombrar capataz de este Cuerpo al que hasta ahora lo era de jardines, don Marco Peris.

El Sr. Arteaga pide se obligue a los propietarios de casas o solares a la construcción de aceras en un plazo de veinte días; se acuerda quede este asunto sobre la mesa.

El Sr. Regueral propone el envío de un telegrama de felicitación y adhesión al Ejército, Milicias y Generalísimo, por el magno triunfo de las armas españolas con la toma de Málaga. El Sr. Uoz da cuenta de haberse adelantado a los deseos del Sr. Regueral y haberlo transmitido ya.

Y sin más asuntos de que tratar, se levantó la sesión a las ocho de la noche.

## Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de León

### ANUNCIO

Se pone en conocimiento de todos los señores propietarios de fincas urbanas de la provincia, que en virtud de Orden de Excmo. Sr. Presidente de la Junta Técnica del Estado (Boletín núm. 108 del día 5 actual), quedan suspendidas las elecciones que para la renovación trienal de Cámaras Oficiales de la Propiedad Urbana estaban fijadas para la primera quincena de febrero y que esta Cámara había convocado para el día 14 del actual.

León, 9 de febrero de 1937.  
El secretario, Arturo Frailo.  
El presidente, Luis de Cos.

## Casa Gutiérrez

CHOCOLATES  
CAFÉS  
COMESTIBLES  
Ordoño II, 16  
Teléfono 1610 (29)

## Cubierto del DIA

Entremeses variados  
Huevos rellenos portugueses. — Milanesa de merluza — Bistek con patatas chic.  
Postre: Queso - Fruta  
1/2 botel a vino tierra  
Pesetas 4,75